

Liebe Kolleginnen und Kollegen, liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern,

am morgigen Freitag beginnen nach diesem letzten Schultag des Schuljahres 2024/25 für alle Schülerinnen und Schüler aber auch für alle Lehrkräfte die Ferien. Für unsere Abiturientinnen und Abiturienten, die schon vor zwei Wochen mit der Verleihung des Abiturzeugnisses die Schule verlassen haben, endet die gemeinsame Zeit ebenfalls morgen mit dem Abiball in der Henrichshütte. Besonders freue ich mich darüber, dass in diesem Jahr alle Schülerinnen und Schüler, die vor den Osterferien zu den Abiturprüfungen zugelassen wurden, die Schule auch mit dem Reifezeugnis verlassen haben. Dazu meinen herzlichen Glückwunsch!

Allen, die das GyHo nun verlassen (müssen), wünsche ich alles Gute, nicht nur für ihren schulischen / beruflichen Lebensweg. Alle, die im nächsten Schuljahr neu an unsere Schule kommen, heiße ich an dieser Stelle schon herzlich willkommen!

Verdunklung und WLAN

Es ist mir ein wenig unangenehm, aber den folgenden Satz übernehme ich etwas angepasst aus dem Brief zu den Sommerferien 2024: Ein Dauerthema „*der letzten Schuljahre konnten auch bis zum Ende dieses Schuljahres nicht befriedigend gelöst werden. Die Verdunkelung soll nun durch eine Außenverschattung erfolgen, damit die Wärme erst gar nicht in die Räume gelangen kann. Wir sehen zumindest schon an Aktivitäten vor unseren Fenstern, dass der Prozess voranschreitet.*“ Zumindest ist die Ausschreibung für die Gewerke bereits erfolgt, nach Planung der Stadt soll dann umgehend in den Sommerferien mit den Arbeiten begonnen werden. Vielen Dank an die Eltern, die sich immer wieder bei der Stadt hierfür eingesetzt haben. Vielleicht haben wir diese Verdunklung zur Hitzeperiode im nächsten Sommer.

Das WLAN funktioniert zwar immer noch nicht perfekt, aber meist stabil. Es macht sich insgesamt positiv bemerkbar, dass die Schülerinnen und Schüler zwar jederzeit auf iServ und die Dateien zugreifen können, aber nur nach Freigabe auch auf das Internet.

iServ und WebUntis

Mit dem Beginn des Schuljahres 2025/2026 ist iServ unser Kommunikationsmittel. Die schulischen Mailadressen wurden schon umgestellt, die Kommunikation über den Messenger läuft nicht ganz so rund, aber die Elternbrieffunktion erleichtert das Verteilen der Nachrichten und Briefe.

Bei WebUntis werden wir ab dem nächsten Schuljahr ebenfalls eine neue Funktion nutzen: die Abwesenheitsmeldung bei Krankheit über die entsprechende Funktion des Elternaccounts. Nähere Informationen über das entsprechende Vorgehen werden Sie zu Beginn des neuen Schuljahres erhalten. Natürlich ist auch weiterhin die telefonische Krankmeldung über das Sekretariat möglich. In beiden Fällen benötigen wir zeitnah nach der Genesung eine schriftliche Entschuldigung der Eltern für das Versäumnis, nur die Meldung alleine reicht nicht aus.

Somit möchte ich aber noch einmal dafür werben, dass alle Eltern uns mit dem entsprechenden Formular ihr Einverständnis geben, sie bei iServ und WebUntis anmelden zu dürfen.

Noch zwei kleine Hinweise: In der Messengergruppe „Schulgemeinschaft“ werden bei Bedarf von mir auch Nachrichten und Hinweise eingestellt. Aufgrund der Anzahl der Personen dauert die Anzeige der Nachrichten ein wenig; hier muss ich um Geduld bitten.

itslearning ist ab dem 01.08.2025 nicht mehr nutzbar, alle Inhalte werden zu diesem Termin gelöscht!

Nutzung des Instrumentenraums 237

Der Lagerraum für die Instrumente steht denjenigen Schülerinnen und Schülern zur Verfügung, die im Rahmen des Unterrichts oder in Ensembles oder Orchestern spielen bzw. direkt nach dem Unterricht in der Musikschule proben. Da sich die Mitglieder der Musik-Spezialkurse, aber auch einiger Ensembles zum nächsten Schuljahr ändern, werden mit den Sommerferien erst einmal alle aktuellen Zugänge gesperrt. Ab sofort sind im Sekretariat die entsprechenden Vordrucke erhältlich, mit denen ein Zugang zur Lagerung der Instrumente in Raum 237 beantragt werden kann. Mit Abgabe des Antrags am ersten Schultag kann der Raum pünktlich zu den ersten Proben/zum ersten Unterricht genutzt werden.

Zugänge und Abgänge

Zum Schuljahresende wird uns Herr Oeing, der uns seit Anfang Mai als Vertretungslehrkraft unterstützt hat, verlassen. Ich wünsche ihm alles Gute für seine zukünftige Festanstellung.

Unsere Referendarinnen und unser Referendar werden ihren eigenständigen Unterricht mit Schuljahresende beenden, um sich ganz in ihren Examenskursen und -klassen auf ihre Prüfungen vorzubereiten. Ich wünsche Frau Golenia, Frau Krupa, Frau Wolf und Herrn Jelonek viel Erfolg.

Im nächsten Schuljahr werden uns fünf Kolleginnen und Kollegen, die neu oder, in einem Fall, auch wieder an unsere Schule kommen, verstärken, sodass der Unterricht laut derzeitiger Planung im nächsten Schuljahr ungekürzt beginnen kann.:

Frau Kickartz (E, F, Ku) und Herr Steinberg (Ek, Sp) werden an unsere Schule versetzt. Aufgrund der hohen Anmeldezahlen konnte zum Sommer noch eine Neuanstellung erfolgen: Frau Schmahl (E, SW) wird uns mit den Fächern Englisch und Sozialwissenschaften unterstützen.

Als neue Vertretungslehrkräfte konnten wir Herrn Frölke (Sp, Ge) und Frau Mennchen (F) gewinnen. Ich möchte alle Lehrkräfte herzlich an der Schule begrüßen und freue mich auf die Unterstützung und Zusammenarbeit mit ihnen.

Arbeit in den Ferien (Erreichbarkeit in dringenden Angelegenheiten)

Alle Schülerinnen und Schüler wie auch alle Lehrerinnen und Lehrer benötigen die Ferien, um einmal abzuschalten und Kraft für das neue Schuljahr zu tanken. Trotzdem gibt es manchmal Anlässe, die nicht bis zum nächsten Schuljahr warten können.

Für diese Fälle wurde eine Ferienbereitschaft eingerichtet, die über die Mailadresse ferienvertretung@gyho-hattingen.de erreichbar ist. Die eingehende Mail wird an die zuständige Lehrkraft weitergeleitet. Bitte haben Sie Verständnis, wenn alle anderen Kolleginnen und Kollegen in den Ferien nicht auf eine Mail oder iServ-Message reagieren.

Nicht vergessen möchte ich diejenigen Schülerinnen und Schüler, die sich in den Ferien auf die Nachprüfung vorbereiten müssen: Ich wünsche euch, dass ihr trotzdem die notwendige Zeit zur Erholung findet!

Was sonst noch geschah...

Zum Ende des Schuljahres möchte ich gerne für die vielen kleinen und großen Aktionen danken, die unsere Schule im letzten Schuljahr vorangebracht und die Schulgemeinschaft gestärkt haben. Viele Aktionen habe ich schon in meinem letzten Brief beschrieben, hinzu gekommen sind u.a. die Vorstellung der Ergebnisse des LemaS-Projekts am 24.06., die Sommerkonzerte am 28. und 29.06. sowie die Ehrungen der Preisträger für die Wettbewerbe in den (klassischen) Naturwissenschaften, der Mathematik sowie der erfolgreichen DELF-Prüfungen.

An dieser Stelle möchte ich aber unbedingt auch einmal für die kleinen Gesten danken, die nicht so im Rampenlicht stehen, aber die Schulgemeinschaft ungemein stärken: mutmachende Gespräche, Hilfestellung bei Projekten durch die verschiedenen Mitglieder der Schulgemeinschaft sowie insbesondere das Engagement der Lehrkräfte bei der Vor- und Nachbereitung sowie der Durchführung der verschiedenen Fahrten.

Vielen Dank somit allen Schülerinnen und Schülern, allen Eltern, allen Kolleginnen und Kollegen, den Teams des Sekretariats, der Hausmeister und der Reinigungskräfte für ein insgesamt erfolgreiches Schuljahr 2024/2025.

Ich wünsche Ihnen und euch allen eine erholsame Zeit, um den Stress des letzten Jahres hinter sich zu lassen und Kraft für das nächste zu tanken. Vor allem wünsche ich Ihnen und euch aber, dass Sie/dass ihr gesund bleibt!

Ihr und euer

